

Stuttgart, 09. Juni 2020



Grüne Pop-Up-Oasen vor der eigenen Haustür

Wanderbaumallee Stuttgart startet am 13. Juni in die zweite Saison

Sie wandern wieder: 10 Bäume wandern samt Sitzbänken durch Stuttgarts Innenstadt-Bezirke und verwandeln triste Straßen für einige Wochen in grüne Orte des Austauschs. Die erste Station des Jahres ist die Elisabethenstraße in Stuttgart-West im Abschnitt zwischen Bismarckplatz und Gutbrodstraße. Die ehrenamtliche Initiative *Wanderbaumallee Stuttgart* folgt mit dieser Standortwahl einer Einladung aus der Anwohnerschaft und deren Wunsch, ihre Straße neu zu erleben.

Auftakt-Wanderung der Bäume:

- Datum: Samstag, 13. Juni 2020
- Startzeit: 14.00 Uhr
- Startpunkt: Kirche St. Maria (Tübinger Straße)

„Bäume statt Autos vor dem Fenster wünscht sich die Hausgemeinschaft aus der Elisabethenstraße 29 schon lange“, sagt Anwohnerin Berivan. Im April, während der Kontakt-Beschränkungen, hatte die Nachbarschaft kreative Abhilfe gegen die Isolation geschaffen und ein „Fensterfest“ gefeiert. Für Ruben, ebenfalls Anwohner, kommt die Wanderbaumallee daher genau zur richtigen Zeit: „Die Bauminseln geben uns einen Treffpunkt im Grünen direkt vor der Haustür. Da können wir als Nachbarschaft draußen wieder gemeinsam Zeit verbringen - und problemlos ausreichend Abstand halten.“

An jedem ersten Samstag im Monat wandern die Bäume weiter. Die zweite Station ist erstmals im Bezirk Süd geplant. Danach geht es über die Leonhardsvorstadt in Mitte weiter nach Ost. Dort kommt die Saison im Herbst zum Abschluss. Die diesjährige Baumauswahl besteht überwiegend aus Obstbäumen. Diese bieten Bienen, Insekten und auch Vögeln wichtige Nahrung und Schutz.

Aus dem Wunsch heraus, die Aufenthaltsqualität im öffentlichen Raum zu verbessern, entstand im Januar 2019 die Initiative *Wanderbaumallee Stuttgart*. Das Konzept vereint Bäume und Sitzbänke in mobilen Modulen auf Rädern. Nach dem Schubkarren-Prinzip können die Module zu Fuß kinderleicht bewegt werden. Die wandernden Bäume können von Anwohner*innen einer Straße eingeladen werden. Vor Ort dienen die Module als temporärer Impuls um Straßen zu begrünen und die Nachbarschaften ins Gespräch zu bringen. Diesen Impuls haben Nachbarschaften aus der Saison 2019 aufgegriffen und sind nun mit Bezirksbeiräten und Verwaltung im Austausch, um Möglichkeiten der dauerhaften Umgestaltung ihrer Straßen zu prüfen. Die Wanderbaumallee wirkt auch über die Stadtgrenzen von Stuttgart hinaus. In Köln wurde bereits eine Wanderbaumallee nach Stuttgarter Vorbild ins Leben gerufen. In Frankfurt und Graz stecken engagierte Bürger*innen gerade in den Vorbereitungen.

Über die Wanderbaumallee Stuttgart:

Die Wanderbaumallee Stuttgart ist ein Projekt von Stuttgarter Bürger*innen und Initiativen, die sich mit den Themen rund um partizipative Stadtplanung, öffentlichen Raum, Stadtgrün, Insektenschutz und nachhaltige, stadtverträgliche Mobilität befassen. Die Wanderbaumallee startete 2019 in Stuttgart - inspiriert durch das gleichnamige Projekt des Münchner [Green City e.V.](#)

Ihr Kontakt für Rückfragen:

Annika Wixler
0177-8229140
info@wanderbaumallee-stuttgart.de

Weitere Informationen:

www.wanderbaumallee-stuttgart.de
www.facebook.com/wanderbaumallee.stuttgart/
www.instagram.com/wanderbaumallee.stuttgart/
www.twitter.com/wanderbaumallee